



Le métropolite Jonathan de Toulchine et de Bratslav qualifie de blasphématoires une déclaration du patriarche Bartholomée condamnant les hiérarques ukrainiens confesseurs de leur foi



Service de communication du DREE, 01.11.2023. A la demande d'un groupe de défense des droits de l'homme organisé par des prêtres et des laïcs, le métropolite Jonathan de Toulchine et de Bratslav a donné son avis sur une déclaration du patriarche Bartholomée. Le 15 octobre 2023, lors d'une rencontre à Madrid avec les clercs de la métropole d'Espagne et du Portugal du Patriarcat de Constantinople, le patriarche Bartholomée a dit qu'il considérait comme justes et justifiées les poursuites judiciaires contre les hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne. La réponse de Mgr Jonathan a été publiée sur le site du diocèse de Toulchine.

Cette condamnation verbale des exploits des hiérarques ukrainiens pour confesser leur foi, pour défendre l'orthodoxie et leur Église canonique, relèvent de la calomnie, du péché, et sont mêmes blasphématoires, assure le métropolite Jonathan. Le 7 août 2023, cet évêque de 75 ans gravement

malade et largement connu dans le monde orthodoxe comme compositeur de musique sacrée, a été condamné à cinq ans de prison et à la confiscation de ses biens sur la base d'accusations absurdes.

Mgr Jonathan souligne : « Les mots étranges et peu raisonnables du patriarche Bartholomée à Madrid ressemblent à un glaive émoussé et rouillé, venant blesser impitoyablement et cruellement les âmes des hiérarques persécutés de l'Église orthodoxe ukrainienne, ses clercs et ses laïcs en Ukraine et ailleurs. Il déchire spirituellement et symboliquement le manteau du premier hiérarque constantinopolitain ; aujourd'hui, par sa conduite inopportune, il s'est privé du pouvoir et de la grâce du manteau du saint prophète Élie, défenseur de la foi et de la vérité. Avili par le mensonge, il clame au Ciel la chute de son orgueilleux ancien maître sur cette terre pécheresse. »

De nombreux archipasteurs, clercs et laïcs de l'Église orthodoxe ukrainienne ont définitivement perdu confiance dans l'objectivité de jugement du patriarche de Constantinople « après les déclarations effrayantes du chef du Phanar à ses clercs de Madrid, alors que se poursuivent les exactions et les saisies d'églises et de monastères, que le séminaire et l'académie de théologie sont chassés de la laure des Grottes de Kiev, qu'ont lieu des perquisitions, des arrestations et des procès des hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne canonique, alors que les fidèles de l'EOU pleurent et s'affligent », déclare le métropolitte Jonathan. « Sera-t-il vraiment flatté de prier Dieu dans les églises vides de la laure ? », s'interroge le hiérarque.

« Quant à moi, misérable et indigne, récemment injustement condamné par le tribunal de Vinnitsa à cinq ans de privation de liberté et ayant en mon temps reçu des mains du premier hiérarque de la Nouvelle Rome une distinction ecclésiastique, j'ose lui déclarer : vous faites erreur ! Reprenez vos esprits, détournez-vous de la voie des impies, lavez vos yeux à l'eau du repentir et de la paix de Dieu ! Alors vous serez purifié du péché de faux témoignage contre des prisonniers de conscience et de la honte pour les siècles », s'exclame le métropolitte Jonathan de Toultschine et de Bratslav.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90951/>